

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Sábado 11 de Agosto de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 962

Se publica todos los días laborables.

¡QUÉ ESCÁNDALO!

En la preparación de las elecciones provinciales, está produciéndose un espectáculo edificante, que de continuar como hasta aquí, acabará con los ya escasos prestigios del régimen electoral Encasillados oficiales formados en el ministerio de la Gobernación; comités fusionistas que se sublevarán contra el Gobierno por la escasa equidad que suponen haber habido en el reparto de los distritos; la guerra civil dentro del partido gobernante por actas de más ó de menos; los candidatos de provincias viniendo á la corte para presenciar el reparto; los gobernadores abandonando sus cargos para recibir instrucciones de los caciques; los vinculadores de la Diputación presentándose á la reelección después de doce y hasta veinte años de *sacrificarse* por los intereses provinciales; las Comisiones permanentes designadas antes de consultar el sufragio...

El escándalo es mayúsculo, las escenas que presenciamos estos días son inconcebibles, tristísimas, desastrosas. Ya sabemos que es de siempre que el Gobierno intervenga en las contiendas electorales; que es hecho y frase consagrados por el uso, que el Gobierno «haga las elecciones». Pero aun siendo este un mal antiguo, nunca había aparecido á la superficie con caracteres de tan intensa gravedad.

Todavía la intervención del Gobierno (con ser ésta en todo caso censurable, antijurídica, inconvenientísima, anárquica), tiene en las elecciones generales la excusa de la necesidad de la organización, del interés que á las Cortes vayan partidos y no masas incoherentes é indefinidas. Por un absurdo de nuestras costumbres políticas, la fuerza del Gobierno no garantiza el sufragio, sino que lo violenta. Y el partido gobernante no parte con las oposiciones el campo y el sol de la lucha por el voto, sino que lo secuestra.

Mas eso es doblemente absurdo y doblemente grave, al tratarse de las elecciones provinciales. Si ha de haber alguna vez en España organismos independientes que se opongan á la absorción del Estado, si la libertad de las provincias y de los Municipios no ha de ser una vana palabra, si nos hemos de preparar en alguna ocasión para el gobierno de la nación por la nación misma, forzoso es acabar con los escándalos de siempre, aumentados en vez de corregidos.

De lo contrario, tendremos una vez más diputados provinciales de oficio, comités rebeldes, gobernadores con encasillados á gusto de todos los caciques... Todo, menos sufragio universal, independencia en los electores, verdadera voluntad popular.

Noticias políticas

Según parece, entre los vehículos del tren real figura un hermoso coche salon, decorado con extraordinario lujo, perteneciente á la Dirección general de Obras públicas, que ha pagado por él 20.000 duros.

Muchos duros son.

Pero aún no saldría caro, si se utilizase convenientemente una vez sola.

Lo que no se comprende así, á primera vista, es porque la Dirección de Obras públicas tiene carruajes tan lujosos.

Ni por qué viajan en ellos las instituciones.

Ni por qué....

Pero todo tiene varios puntos de vista, y tal vez lo que á unos parece caro, parecerá barato á otros.

Y aún es posible que alguien crea justo felicitar al director general.

Y darle alguna recompensa.

En la sesión secreta del Congreso se acordó emplear 25.000 duros en arreglar los asientos de los divanes.

Todo se lo merecen los chicos de la mayoría.

Que harto se han calentado la cabeza.

Nuestra opinión es que los asientos sean blandos.

Porque ¡cualquiera escucha en un asiento duro un discurso de Fabié ó del vizconde de Campo Grande!

«El ¡viva Carlos VII! dice «El Correo Español», es algo generoso y grande. Es el viva á la monarquía tradicional española; es el viva á España, el viva á los fueros, á la santidad del Derecho....»

—Hombre, ¿todo eso es?

—Pues entonces no es un viva.

—Es un cajón de sastre.

..

«Es la restauración de nuestras glorias, el retorno á nuestras benditas tradiciones.....»

Esto nos recuerda un sucedido:

—«Nada hay tan elocuente como el baile, decía un maestro de este arte.—¿Sabe usted lo que significa esta actitud?

—¿Qué?

—Que mañana viene mi primo de Toledo.»

..

Suponiendo que signifique el viva á D. Carlos la vuelta, el regreso y el retorno etc., falta aun algo.

Que nos convenga retornar.

MINUTA

En el estudio de ciertos problemas, nada es más necesario que apartarse de las abstracciones de los llamados principios absolutos, para atenernos á la realidad objetiva de los hechos. «Los principios, dice el alabado Jevons, no son cosas reales; son únicamente proporciones complejas, fundadas en larga experiencia, y que indican los probables re-

sultados de las acciones. El principio, por ejemplo, de que los padres tienen el derecho de criar, educar y dirigir sus hijos, expresa la creencia general de que el gran amor instintivo del padre por el hijo será de ordinario la mejor garantía del buen gobierno de la prole y de la felicidad de la familia. Matemáticamente hablando, existe una gran probabilidad en favor de los efectos de las leyes civiles que confiere esta autoridad á los padres. Pero no se puede admitir que un derecho creado para la producción del bien deba servir á la producción del mal. La probabilidad no vale contra la certeza. Cuando está positivamente demostrado que un padre perjudica física ó moralmente á su hijo, cesan todas las presunciones contrarias, y el principio general no tiene ya ningún valor.»

Por esto, no obstante el principio general que confiere al padre el gobierno de la prole, la autoridad social interviene cuando el padre abusa de este poder. Contra esta tutelar intervención mal se invocaría el principio absoluto de la autoridad paterna en favor de inícuo tráfico de la infancia, vendida á los músicos ambulantes. Así, igualmente, teóricamente, el padre es el mejor educador de los hijos, pero la ley de instrucción obligatoria interviene, toda vez que la presunción de derecho está demostrada falsa por una certeza de hechos.

Inglaterra, el país clásico del *Self-gouvernement*, no ha temido volver á los dictámenes de la ciencia económica y de la jurisprudencia, elaborando todo un sistema de legislación social é industrial en sus *Factory Acts*, destinados á garantizar la buena higiene física y moral de las clases trabajadoras. «La necesidad de semejante legislación en Italia, diremos con el ministro Berti, no puede ya negarse; sólo puede debatirse respecto á sus límites y respecto al punto desde el cual hay que partir.» Y si el desarrollo, comparativamente, menos grande de nuestra industria hasta ahora no ha hecho sentir tan vivamente los males entre nosotros como en Inglaterra, á los cuales semejante legislación debe preveer, razón más es esta para aprovecharnos de la experiencia de quienes nos han precedido.

GEROLAMO BOCCARDO.

El ejército chino y el japonés

Hay la creencia, generalmente, de que el ejército chino está formado por gentes que carecen de instrucción militar, y que, á falta de conocimientos del arte de la guerra, emplean para batir al enemigo el sistema de asustarlo con sus gritos y con el aspecto temible que presentan sus soldados, vestidos con trajes extravagantes y terroríficos.

Nada más lejos de la verdad que esto.

Al antiguo ejército con sus *tigres de guerra*, que llevaban escrita sobre el pecho la palabra *valor*, han sucedido numerosas fuerzas organizadas á la europea.

En la guerra de Francia con los *Pabellones negros*, el ejército francés se encontró á su frente con tropas chinas bien organizadas por instructores ingleses y alemanes, provistas de fusiles y cañones perfeccionados, y con oficiales chinos suficientemente iniciados en los principios de la guerra moderna.

Débase esta transformación del ejército chino, además del famoso general Gordon, iniciador de ella, á dos hombres que han adquirido una verdadera notoriedad en Europa: Li-Hong Tchang y Tong-Tso-Tang; el primero virey del Tchi-Li, hábil diplomático y hombre que poseía en alto grado el genio organizador militar, y el segundo, general de ejército y jefe del partido de la guerra.

Basta, sin embargo, con fijarse en los diversos elementos de que se compone el ejército chino, para convencerse de que, á pesar de la organización dada á las tropas del Celeste Imperio por Li-Hong-Tchang y Tong-Tso-Tang, las condiciones climatológicas del país, el odio de los celestiales á toda innovación y progreso, y lo heterogéneo de las razas que forman la nación, da por resultado que, en la exacta acepción de la palabra no existe un verdadero ejército de guerra.

La China propiamente dicha, la Manchuria, la Mongolia, el Thibet y el Turkestan oriental, tienen una organización militar disparatada, á cuyas fuerzas hay que agregar el ejército llamado de los ocho estandartes, y el ejército del Estandarte verde, los Liune-Dzoune ó tropas de instrucción, y los Tchwanh Jocung (los bravos), verdadero núcleo de voluntarios.

En resumen: de 1.200.000 soldados de que se compone nominalmente el ejército chino, hay tan solo, en condiciones de combatir con la necesaria instrucción, 150.000 ó 200.000 hombres.

Y esta necesaria instrucción militar entiéndase que es muy relativa á pesar de todo.

El ejército japonés cambia por completo de aspecto.

Su organización es completamente europea. Después de la revolución de 1867 la transformación fué total, y puede considerarse, por la forma en que fué realizada, como única en la historia del mundo.

Los japoneses han enviado á los colegios militares de Europa gran número de jóvenes á estudiar la organización militar de nuestros ejércitos; pero no han demostrado hasta hoy preferencia por determinada nación, si bien su carácter les da cierta afinidad con Francia.

El 1.º Enero de cada año son declarados soldados todos los jóvenes que, habiendo cumplido veinte años, son útiles para el servicio militar y no presentan ninguna excepción justificada.

El mayor número de estos reclutas son destinados al ejército activo, en el que permanecen tres años, después cuatro en la reserva del ejército activo, cinco en el ejército territorial, pasando luego al ejército nacional, especie de *landsturm* que comprende todos los hombres en condiciones de servir, hasta los cuarenta años.

Los jóvenes que no ingresan en el ejército activo, forman una verdadera reserva de reclutamiento.

Este es regional, haciéndose la movilización con gran rapidez.

El efectivo de este ejército en tiempo de paz es el de 60.000 hombres, elevándose este número, en caso de invasión, á un contingente de 150.000 hombres con las reservas generales y el ejército territorial.

La composición del ejército en campaña, según la ley de 14 de Setiembre de 1891, es la siguiente: 28 regimientos de infantería, cuadro de la guardia imperial, siete divisiones (regimientos) de caballería á tres escuadrones cada una, siete regimientos de artillería de campaña y cuatro de fortalezas, y siete regimientos de ingenieros y pontoneros.

Todas estas fuerzas forman dos cuerpos de ejército y uno de reserva.

En cuanto al grado de instrucción militar del ejército japonés, un oficial francés que formó parte del Estado Mayor en las grandes maniobras de 1892 dice, y le dejamos la responsabilidad de sus apreciaciones, que tiene por superiores aquellas tropas á las que muchos ejércitos del Sur de Europa.

En una palabra: así como el ejército de China es una amalgama de elementos heterogéneos que dificultan su adelanto, el del Japón constituye un elemento de combate de una solidez incontestable que le hace superior á aquél, á pesar de la enorme diferencia en el número de sus combatientes.

MARRUECOS

Kábilas sublevadas

Tánger 7.

Las kábilas de las cercanías de Mazagan se han sublevado contra sus califas y gobernadores.

Algunos de éstos huyeron, refugiándose en la ciudad, pero los rebeldes los persiguieron resueltos á entrar en Maza án para apoderarse de los fugitivos.

Alarmado el cuerpo consular en Mazagán, celebró una reunión, en la que acordó apremiar al gobernador á que tomara las medidas necesarias para asegurar el orden.

A consecuencia de esto salieron las autoridades con los fugitivos, llevando una escolta armada.

Se cree que se dirigieron á Rabat.

Hay la esperanza de que con la salida de los refugiados se calmarán los rebeldes.

Pliego cerrado.—70.000 duros.— Destitución.

Tánger 7.

El exbajá de Fez ha recibido la orden de ir á Larache, llevando un pliego cerrado, que no podrá abrir hasta su llegada á dicho punto.

El interesado ignoraba si dicho pliego contenía su nombramiento de bajá ó una orden de ingresar en la cárcel; pero al llegar á Larache se encontró que en el pliego se le mandaba regresar á Fez para responder á cargos, á consecuencia de los cuales debe pagar 70.000 duros.

El sultán ha destituido á Mesfoni, ministro de Reclamaciones, destinándole á Mogador en calidad de cadí, como castigo. Abd el-Azis ha regalado 400 duros á cada barrio de Fez para los pobres.

Se ha confirmado que la tribu de Rhamna prendió á su kaid y le quemó vivo.

NOTICIAS VARIAS

Las empresas de algunos periódicos norteamericanos han ideado un medio muy ingenioso para aumentar el número de sus lectores.

Como la vida en las grandes poblaciones de los Estados Unidos no se parece á la de ningún otro pueblo del globo, por su febril actividad y su especial manera de ser, rara es la persona que, siquiera una vez en la vida, deje de sufrir algún ó grave accidente en la vía pública, bien sea por una caída, un resbalón, una torcedura en los pies ó por un atropello de alguno de los miles de vehículos que continuamente cruzan las calles en todas direcciones, amén de los ferrocarriles aéreos, donde al menor descuido está cualquiera expuesto á los más graves peligros.

Pues bien; estas empresas, con fines humanitarios especulativos, han querido endulzar las amarguras de los que, por desgracia, sufren estos accidentes, regalándoles 1.000 duros para su curación.

Este seguro es voluntario y no se necesitan pólizas ni compromisos de ninguna clase.

Todo el que quiera participar de este beneficio que las empresas ofrecen no tiene más que comprar diariamente un periódico y llevarle siempre consigo, á fin de que, si le llega á ocurrir alguna desgracia, los agentes de dicha empresa le encuentren encima, en el momento del accidente, el correspondiente al día, con tal de que no se le pruebe que alguna persona se lo haya metido en el bolsillo.

Como nadie está libre de un contratiempo de esta índole cuando menos lo piensa, son muchos los millares de personas que compran el periódico sin faltar un solo día, llegando á alcanzar estos diarios una venta fabulosa, que los resarce con creces de los desembolsos que para el pago de accidentes tienen que hacer.

Lo que es prácticos vaya si lo son los rubicundos hijos de la Gran Bretaña: Ahí va un colmo de esa su primera cualidad.

Hace un año abrióse una suscripción para elevar un monumento al gran naturalista Withe que inmortalizó la villa de Selbome por su precioso libro de historia natural de sus alrededores que es un modelo de monografía descriptiva. Ello fué que reunieron 6.250 pesetas—bien poco en aquel país—y fueron y compraron... una máquina para elevar agua de una fuente á un depósito superior que surte la ciudad.

Dirán los que no son ingleses y menos de Selbome ¿qué tiene que ver el aparato con la estatua? Pues sencillamente, ellos querían elevar algo y elevaron el agua que era lo que les convenía: Eso sí dieron á la bomba el nombre de Withe y se quedaron tan conformes con su entusiasmo artístico, monumental é hidráulico.

La nueva biblioteca del Congreso de Washington va á ser regimiento adornada. Se van á colocar en los ocho arcos de la bóveda otras tantas estatuas simbólicas de yeso de diez pies y medio de altas, y pintadas en armonía con el decorado de la bóveda. En la galería que rodea el salón central se erigirán 16 estatuas de bronce, de hombres célebres, de seis pies y medio de altas, cuya ejecución está encomendada á MM. Daniel, C. French, la de Homero; Frederick Mac, la de Shakespeare; Charles Vichaus; la de Moisés y la de Gibbon; John Donoghue, la de Saint Paul, John Boyle, la de Platon y la de Racion; George Barnard, la de Miguel Angel; T. Banner, la de Beethoven; Dallin, la de Newton; Flerbert Adams la del doctor Fleury; Buchstul, la de Solon; Risell, la del canciller Rent; Bartlett, la de Colón, y Kitson la de Fulton.

Además, en las ventanas se colocarán las del Dante, Demóstenes, Franklin, Macaulay, Flawthorne, Joving y Emerson.

Esto es lo que se llama decorar un edificio, y proteger el arte.... no taurino.

El 2 de Febrero de 1894, una locomotora eléctrica—la primera en Europa—ha arrastrado un convoy formal en el trayecto que media entre el Havre y Beuzovill-Creanté (Francia.)

En las pruebas verificadas se alcanzó, sin esfuerzo, una velocidad de «cien kilómetros por hora» cifra que en España parece ilusoria y tenemos por fabulosa. Con arreglo á ella podrían los madrileños trasladarse en un mismo día á Sevilla, Coruña, San Sebastián ó Barcelona desde Madrid y viceversa, pues que en el viaje de ida sólo invertirían cinco horas y tres cuartos escasamente á Sevilla, cinco y media á Coruña, seis y diez minutos á San Sebastián y siete horas y cinco minutos á Barcelona.

Y téngase presente que las cuatro indicadas capitales son las más distantes de la corte, por donde podrá suponerse la facilidad extraordinaria con que se podría dar, el día que se les antojase, un paseo al atardecer por el Cose de Zaragoza, ó por el del Gran Capitán de Córdoba, y asistir por la noche á la función de cualquier teatro de Madrid.

La asociación británica de Ciencias ha nombrado de su seno una comisión encargada de realizar

estudios acerca de los temblores de tierra, sus causas productoras, efectos ocasionales, etc.

Uno de los miembros de la misma, Mr. Horace Darwin, ha inventado y sometido á examen de sus compañeros un aparato tan exacto y sensible que permite conocer hasta las más insignificantes oscilaciones del suelo. Es un péndulo bifilar muy delicado, que se agita cuando la tierra tiembla.

La primera vez que funcionó naturalmente este aparato fué en Birmingham, el 27 de Abril último, día en que ocurrieron los primeros terremotos en Grecia, que causaron numerosas víctimas. Los movimientos observáronse á las 7:59 de la mañana, y fueron acentuándose ligeramente hasta las 8:28 de la misma, momento en el cual el movimiento del péndulo empezó á decrecer hasta hacerse imperceptible.

Computando después la hora exacta en que los terremotos se sintieron en Grecia y la en que las pulsaciones seísmicas se apreciaron en Birmingham, resulta una diferencia de catorce minutos, debiéndose tener en cuenta que la distancia entre esta ciudad y Atenas es de 2.500 kilómetros. Es decir, que la vibración terrestre lleva una velocidad de tres kilómetros por segundo, lo cual no deja de ser, á su vez, otro muy curioso descubrimiento.

CORREO DE HOY

Hemos leído que en el concurso publicado para proveer las cátedras de Historia Natural, vacantes en los institutos de segunda enseñanza de las Baleares y Burgos, se presentan los señores D. Juan Mir Peña y D. Antonio Vila Nadal. Y que en el concurso de oposición para las cátedras de Geografía é Historia de los institutos de Orense y Vitoria lo verifican D. Gabriel Llabrés y D. Jaime Pomar.

Leemos en *El Noticiero* que el día 15 del próximo mes de Septiembre correrán y matarán en la Plaza de Toros de Palma seis novillos bravos la cuadrilla de niños catalanes que dirige el diestro liliptuense *Palmita*, hijo de esta ciudad.

Dice un colega que con motivo de la contrata del vapor *Puerto Mahón*, y no pudiendo el *Nuevo Mahónés* sustituirlo de momento en los viajes de Barcelona con escala en Alcudia, por hallarse en reparación, la sociedad mahonesa ha dispuesto que mientras no termine la importante reparación, limpia y recorrida general de este último buque, haga el *Menorca* viajes directos á Barcelona y á Palma según el siguiente itinerario, desde el 14 del corriente:

- Salida de Palma para Mahón, los lunes á las cuatro de la tarde.
- Salida de Mahón directa para Barcelona, los martes á las cuatro de la tarde.
- Salida de Barcelona directa para Mahón, los jueves á las cuatro de la tarde.
- Salida de Mahón para Palma, los viernes á las cuatro de la tarde.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Binisalem, habiéndose señalado el plazo de 15 días á contar desde ayer para que puedan solicitarla los que aspiren á ella.

Leemos que en breve se publicará en esta capital un semanario ilustrado con el título de *El Solfeo*.

El notario D. Jaime Vidal y Jaume ha sido nombrado Archivero de protocolos del notariado en el partido y villa de Inca.

Programa de las piezas que tocará mañana la

música del Regimiento Regional número 1 en el paseo del Borne:

- 1.^a Marcha «El Estreno de los tambores», Perrelló.
- 2.^a Fantasía de la ópera «Il Pescatori di Perle», Perrelló.
- 3.^a Fantasía de la Zarzuela «La Czarina», Perrelló.
- 4.^a Walses «Rio frio», N. N.
- 5.^a Mazurka «La Gaviota», Nieba.

Leemos en un periódico catalán que la subasta verificada en Barcelona para el servicio de conducción en vapores de la correspondencia entre Barcelona y Soller, se ha declarado desierta por falta de licitadores.

De nuestro colega *La Almudaina* copiamos el siguiente suelto:

«Se nos dice que personas que fueron ayer al huerto de Tirador, con objeto de poner algunos haces de mimbres en maceración en el estanque de dicho huerto, oyeron un gran estrépito de ladridos y lamentos de los perros allí encerrados.

Parece también que averiguado el caso, resultó que con una tranca, tamaño como un muslo, un hombre que se dijo ser el comprador ó contratista de las pieles, estaba dando muerte por este procedimiento brutal, digno de los tiempos semi heroicos, á los perros que no habían sido recogidos por sus dueños.

Hacemos público esta versión sin comentario alguno para que llegue á conocimiento de la Alcaldía; y caso de resultar exacta para que haga cesar este verdadero ultraje y bochorno á la cultura de esta ciudad.»

Variedades

Uno de los reyezuelos que con sus litigiosas ambiciones turbaban la paz de la China, quería que Mencio le ayudase en la obra de su popularidad.

—¿Sois compasivo? preguntóle Mencio (Mengtsen).

—Sin duda, dijo el rey; no puedo ver matar á una oveja.

Mencio le replicó: Si un hombre viniera á decir: Puedo sostener un peso de tres millares de unidades y no puedo levantar una pluma; mis ojos ven nacer el vello y no distinguen un carro de leña. ¿Le creeríais?

—De ninguna manera, repuso el rey.

—Sin embargo—continuó el filósofo—vuestra humanidad se extiende á los animales y no se detiene en vuestros súbditos. Como aquel que no puede sostener una pluma, y dice que puede levantar un carro de leña, teneis buenos sentimientos para reinar, pero es facil olvidar en el trono esos sentimientos.

En tiempo de Luis XV un escritor mal vestido presentóse en la verja de las Tullerías: No se entra, le dijo el centinela.—¿Cómo que no se entra? ¿Por qué?—Porque no se entra, le contestó el inteligente soldado.—Sin embargo, dejais entrar á todo el mundo y no veo porqué.....—Os digo que no entrareis. Al ruido acudió el oficial de guardia.

Nuestro escritor le instruye de la repulsa que experimenta y le pregunta incomodado la causa de ella.—Pues bien, caballero, le dijo el oficial; no podeis entrar porque estais vestido como un ladrón.—¿A qué llamais vestido como un ladrón? Decid que estoy vestido como un robado; vos sois el que con vuestro hermoso uniforme, vuestras botas finas y vuestros bordados, estais vestido como un ladrón.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 10, 11 m.

Lotería Nacional.—Premios mayores: 4098, 1538, 13638, 5623, 7508, 2076, 5701, 6975, 5202, 1421, 7947.

Madrid 10, 9'45 n.

Mazagán.—Tembiéndose un ataque de las kábilas, se ha armado á los moros adictos.

Los europeos temen también un ataque.

Los cónsules han pedido á sus respectivos gobiernos que envíen buques de guerra para protegerlos.

Telegramas particulares de Burdeos anuncian la defuncion de cólera de una señora que procedía de Marsella.

Se han adoptado precauciones.

Madrid 11, 1'55 m.

El día 29 del actual se celebrará el anunciado Congreso socialista.

Coméntase la excesiva vigilancia de los guardias civiles en Fitero.

En San Sebastián agrávase el conflicto ocasionado por las tarifas de la contribución.

En el Ferrol se han hecho grandes agasajos á los tripulantes del «Nautilus»; esperábanlos 17.000 almas.

Hoy se les obsequiará con un banquete.

En Rubielos un rayo mató á un concejal é hirió á tres.

Madrid 11, 2 m.

Los telegramas de Marsella dicen que ayer hubo ocho defunciones de cólera, tres de ellas fulminantes.

Todo el personal sanitario ha marchado á sus respectivos destinos.

Don Amalio Gimeno ha sido nombrado Inspector general del personal sanitario.

El Sr. Montilla nombrará la comisión que ha de reformar el reglamento orgánico del personal de telégrafos, aligerando las escalas, aumentando los sueldos y organizándolo militarmente.

Se ha ordenado el regreso á los doctores Veranes y Mendoza, por estar ya comprobada la existencia del cólera en Marsella.

Madrid 11, 3 m.

Nueva-York.—Se ha hundido el puente de Lincoln, ocasionando la muerte á ocho personas.

Génova.—Ha sido robada la habitación del maestro Verdi.

Dícenme que el Sr. Sagasta saldrá de Fitero el domingo próximo para Logroño.

HUMORADAS

Gedeón ha envejecido, y refiere las aventuras de su juventud.

En prueba de sus palabras, presenta á sus amigos un cofrecillo con varios recuerdos de amor.

—Aquí tienen ustedes—les dice—un mechón de pelo de mi primera novia.

—Pero este pelo es blanco.

¿Como que ha encanecido en los treinta años que lo tengo en mi poder!

En la escuela.

—¿Cuál es el plural de niño?

—¡Gemelos, señor profesor!

CANTARES

A la luz de tu mirada
Abre su cáliz la flor,
Los pájaros te saludan,
Y al hombre le das amor.

SECCION DE ANUNCIOS

JOSÉ ROCA NADAL

AGENTE DE ADUANAS, COMISION Y CONSIGNACION

— **Port-Bou** — Frontera franco-española —

Servicio de reexpedición á grande y pequeña velocidad para todos los principales puntos del Globo á domicilio.

— **Servicio especial de paquetes postales—Economía y rapidéz** —

Representante en Palma

— **Don Miguel Roca** —

CONQUISTADOR 43

COMPAÑIA INGLESA
DE
SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES
CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20
Palma de Mallorca
y en el Banco de Felanitx.
FELANITX.

ANUNCIO

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen *clichés* satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

Colmado "La Providencia," DE BENITO POMAR

Melones helados  Hielo Maneu
Despacho de la una á las dos á 10 céntimos de peseta el kilo

Vino de mesa "FAR," de Santa Maria
á 40 céntimos de peseta el litro

Anisado extra de D. Juan Suau

Hemos establecido la venta de pollos y gallinas muertos, carne escogida y fresca. 6--5

ITINERARIO

para el servicio marítimo entre la Península y las islas Baleares formado por esta Administración principal en 9 del corriente y aprobado por la Dirección general del Cuerpo con fecha de hoy, que empezará á regir desde 1.º de Agosto próximo.

Salidas de la Península

De Barcelona para Sóller los domingos á las 7 tarde.—De idem para Palma los lunes y jueves á las 7 tarde.—De idem para Alcudia y Mahón los miércoles á las 4 tarde.

De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza los sábados á las 11 de la mañana de Alicante y á las 12 de Valencia.

Salidas de las islas Baleares

De Palma de Mallorca para Barcelona los martes y viernes á las 5 tarde.—De idem para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones los jueves á las 8 mañana.

De Sóller para Barcelona los lunes á las 8 noche.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 mañana.

Servicio entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los domingos á las 5 tarde.
De Mahón para Palma los miércoles á las 5 tarde.
Palma de Mallorca 28 Julio 1894.—El Administrador principal, *Enrique Fajarnés*.

La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una *Cronica de la Moda*.

EDICIÓN ECONOMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3'50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5'75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1'15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutemberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

	Pesetas.		Pesetas.
Baño limpieza	1	Con agua de mar	1'50
Abono de 10 baños	9	" " "	13'50
Medio abono de 5 baños	4'50	" " "	6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus paletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los domingos para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 151